Medio	Las Últimas Noticias			
Fecha	17-07-2012			
Mención	La pega más influyente: muy mal pagada.			
	Mención de la carrera de Educación			
	Parvularia en la UAH.			



Una educadora de párvulos apenas llega a los 500 mil después de 10 años de trabajo

La pega más influyente: muy mal pagada

Todos se llenan la boca con la educación de la primera infancia. Aunque la UNESCO dice que las parvularias son clave, en Chile se las reconoce muy boco.

a UNESCO es contundente: "La atención y cuidado de la primera infancia es crucial". En Chile, sin embargo, la educación de párvulos no es valorada: las educadoras de párvulos -aún es una carrera esencialmente "femenina"- reciben una década después de su egreso sueldos que apenas promedian los 500 mil pesos. "No hay un alza significativa después de varios años de ejercicio", reconoce Berta Espinoza, jefa de carrera en la Universidad Católica de Valparaíso.

Los motivos son varios. Por un lado, en Chile aún la educación preescolar no es obligatoria ni sus planes pedagógicos están regulados: muchos padres consideran a salas cunas y jardines infantiles como simples guarderías para depositar; otros son "clientes" que solo exigen preparar a sus hijos únicos para las estresantes pruebas de admisión de los colegios.

"Por un tema de competitividad los estamos presionando antes y descuidamos enseñarles a sentirse seguros, autónomos, a compartir, desarrollar su lenguaje o incluso a jugar", advierte la educadora de párvulos Gina Torres, del jardín infantil "Parvunautas" de Ñuñoa.

Calidad vs cantidad

Otra razón es la sobrepoblación de profesionales de una típica carrera de "tiza y pizarrón". Más de 140 instituciones entregan el título: la oferta formativa es heterogénea en extremo y el sistema es incapaz de absorber a las casi dos mil egresadas anuales

¿Cómo distinguir calidad entre tanta dispersión? Las expertas sugieren fijarse en la acreditación de la carrera y la universidad, su proyecto educativo y los resultados de la prueba "Inicia".

Una última causa es que nuestra sociedad aún no reconoce la relevancia de la educación en la primera infancia. "Es una profesión estereotipada a prejuicios infantiles y no se alcanza a visualizar su labor pedagógica: una excelente educadora de párvulos es la especialista que se hace responsable de generar condiciones para que todos los niños a su cargo aprendan más y mejor", subraya Cynthia Adlerstein, jefa de carrera de la Universidad Católica.

"La profesión uno debe elegirla de acuerdo a su vocación: a quien le gusta lo que hace es adaptable y se capacita; siempre le va a ir bien", recalca Paula Meneses, directora del jardín "Parvunautas".

Paga mejor que privados

El Estado valora a las parvularias

"Algunos jardines privados son una olla de grillos: las educadoras a prueba pueden ganar menos que el sueldo mínimo", apunta Berta Espinoza, de la UCV. Las salas cunas y jardines infantiles que pagan mejor son de la red pública (Junji e Integra), donde los sueldos promedio superan los \$600 mil; en jardines particulares, en general el salario de entrada no sube de \$350 mil. "El aumento de la cobertura debe ir aparejado con la profesionalización: eso podría elevar la demanda de educadoras de excelencia y también mejorar sus salarios", anticipa Cynthia Adlerstein, de la UC.

Universidad	Sede	Arancel anual 2012 (\$)	Valor Matrícula ^(\$)	Último puntaje PSU	Acreditación
U. de Chile	Ñuñoa	2.474.800	105.700	615	Expirada
P.U. Católica	San Joaquín	3.200.000	100.000	611	6 años
U. Finis Terrae	Providencia	2.290.000	236.500	587	4 años
UMCE	Ñuñoa	1.610.000	120.000	560	Expirada
U. de Los Andes	Santiago	3.112.984	350.000	533	4 años
P.U. Católica de Valparaíso	Valparaíso	1.787.000	159.000	533	4 años
U. de Magallanes	Punta Arenas	2.097.000	120.000	529	Expirada
U. San Sebastián	Concepción	2.175.982	100.000	523	5 años
U. de Los Lagos	Osorno	1.428.000	98.000	521	3 años
U. de Playa Ancha Valp.	San Felipe	1.486.000	115.000	520	3 años
U. Alberto Hurtado	Santiago	2.111.000	99.000	518	3 años
U. de Tarapacá	Arica	1.971.000	109.000	516	2 años
U. Diego Portales	Santiago	2.254.000	225.000	510	4 años
U. de La Serena	La Serena	1.554.000	129.000	510	5 años
U. Católica del Maule	Curicó	1.750.000	129.000	507	4 años
U. de Valparaíso	Valparaíso	1.955.000	123.000	504	4 años
U.Mayor	Santiago	2.365.322	226.700	503	3 años
U. de Concepción	Concepción	1.492.000	119.400	503	5 años
U. del Bío-Bío	Chillán	1.690.000	91.000	501	3 años
U. Andrés Bello	Viña del Mar	2.136.441	303.103	501	4 años
U. Católica de la Santísima	Concepción	1.766.000	122.000	501	4 años
U. del Desarrollo	Lo Barnechea	2.876.000	409.000	500	No

Fuente: Eligecarreras.cl, del Consejo Nacional de Educación; datos actualizados a 2012. La tabla incluye solo universidades que informan sobre sus últimos puntajes de ingreso de la PSU y cuyo corte fue superior a 500 puntos.